about:blank

OYONNAX

Ces secouristes acceptent d'aider l'hôpital, mais ont besoin d'un garage

Confrontés à une triple épidémie, les hôpitaux sont sous tension. La Croix-Blanche a été sollicitée pour prêter main-forte et réaliser des transferts en ambulance. Une mission acceptée de bon cœur par ces bénévoles, à la recherche d'un lieu sécurisé pour stationner leur véhicule médical.

« L es secouristes de la Croix-Blanche recherchent un local, parking fermé pour stationner l'ambulance sur Oyonnax. Notre association va renforcer les urgences des hôpitaux du secteur pour faire des transports locaux. » Voici l'appel aux bonnes volontés relayé sur les réseaux sociaux par Géraldine Thomas, vice-présidente de la Croix-Blanche Valsherône-Oyonnax et aussi membre du comité

Un planning d'astreinte

Alors que les services hospitaliers français font face à une triple épidémie (coronavirus, grippe et bronchiolite), toute aide est bon-ne à prendre. « L'Agence régiona-le de santé (ARS) demande aux associations de secouristes de participer à des transferts inter-hôpitaux (Fleyriat et Mâcon) et de rapatriement à domicile. Sur janvier et février, les ambulanciers et les urgences risquent d'être débordés, développe Géraldine Thomas. De mémoire, c'est la première fois qu'on nous demande cela, car la tension est im-portante. D'ici une dizaine de jours, on doit être opérationnels, le temps de signer des conventions avec l'hôpital, trouver des personnes bénévoles et préparer les équipements. »

Une nouvelle mission acceptée sans hésitation par ces secouris-tes, d'habitude mobilisés sur des évènements sportifs ou culturels (lire par ailleurs). Seul problème,

la Croix-Blanche ne dispose pas de parking à Oyonnax. Ses deux ambulances sont stationnées à Valsherône. « Quand on fait des postes (sur le secteur d'Oyonnax), ce n'est pas gênant, on a toujours une personne de Valserhône qui peut amener l'am-bulance. Sauf que là, on va faire des astreintes à Oyonnax, c'est-à-dire que des volontaires se déclarent disponible, si besoin. » Au sein de l'équipe de secouristes, cinq habitent à cinq/dix minutes du Centre hospitalier du haut Bugey (CHHB). En suivant le plan-ning d'astreinte, ils pourront être sollicités. D'où la nécessité de stationner l'ambulance, prête à partir sur le secteur d'Oyonnax. « On ne peut pas la garer n'importe où. a du matériel à l'intérieur. Et surtout, c'est un véhicule assez haut, environ 2,70 m, donc il ne rentre pas dans un garage stan-

À Valsherône et Oyonnax, 14 bénévoles formés

aux gestes de premiers secours

Les secouristes espèrent donc trouver un emplacement fermé et sécurisé, pour éviter de sortir le matériel à chaque fois. Dans l'immédiat, pour répondre à cette mission d'urgence hivernale, mais dans l'idéal sur du long terme, pour avoir toujours une ambulance sur le secteur d'Oyonnax. « On a une salle à la maison des associations, sauf qu'on ne peut pas l'utiliser le samedi (le jour où on fait passer les formations) et on ne peut pas non plus garer le

La Croix-Blanche Valsherône-Oyonnax regroupe donc 14 per-sonnes formées aux gestes de premiers secours (PSC 1 et 2). Un engagement 100 % bénévole pour des retraités ou des actifs comme Géraldine Thomas, architecte.

Alexandre PSALTOPOULOS

Contact. Géraldine Thomas au 06.98.81.99.79



L'équipe de la Croix-Blanche d'Oyonnax-Valserhône donnera un coup de main à l'hôpital cet hiver pour réaliser des transferts. Mais elle a besoin d'un garage pour stocker l'ambulance, équipée de matériel, et plus haute qu'une voiture classique. DR

Sans eux, ces évènements ne pourraient pas avoir lieu

Une présence souvent dans l'ombre, pourtant indispensable. Oui, les secouristes sont des acteurs majeurs des manifestations locales, sportives ou culturelles. « Il n'y a pas d'évènement sans secouriste! Ce n'est pas assez dit. En fonction du risque de l'évènement et du niveau de public attendu, la préfecture valide ou pas le dossier de sécurité et le nombre de secouristes nécessaires. Pour la Fête de l'hiver, on est six et deux ambulances par exemple. Sur le Oh Bugey! Festival 2022, nous étions huit. » Géraldine Thomas et son équipe se réjouissent d'avoir réussi à former de nouvelles personnes en

Régulièrement, les secouristes participent à des exercices (récemment plan Novi-attentat à Attignat ou accident de bus dans les tunnels de l'A40). « Il nous arrive aussi de répondre à des missions d'inté rêt public. Pour la vaccination, on a tenu un stand pendant plusieurs mois. On était présent pour surveiller, délivrer des gestes de premiers secours. On a aussi permis la visite des familles dans les maisons



L'équipe de la Croix-Blanche d'Oyonnax-Valserhône mobilisée lors de la dernière Fête de l'hiver. DR

de retraite. On peut aussi intervenir quand il v a de la neige, sur l'autoroute par exemple, pour tenir des postes d'aide à la personne ou coucher des gens dans des gymnases, on a un kit de 50 lits. »

EN BREF

HAUT BUGEY L'Association des acteurs

économiques de la Plastics Vallée change de président Ce vendredi 6 janvier, les ad-ministrateurs de l'AEPV (As-sociation des acteurs éconosociation des acteurs econo-miques de la Plastics Vallée) se sont réunis pour élire le nouveau bureau. Après deux années de présidence, Alex Grandclément est arrivé au terme de son mandat et a souhaité proposer la candi-dature de Christophe Des-brosses. Le président de De-viris, société spécialisée dans la coloration et la reva-lorisation des matières plastorisation des matteres plas-tiques à Martignat, prend ainsi la tête de l'AEPV. Pour l'accompagner dans sa mis-sion, il pourra s'appuyer sur son équipe qui s'inscrit dans

la continuité de la mandature d'Alex Grandclément.
Dans un communiqué, l'AEPV annonce que les thèmes forts sur lesquels travaillera la nouvelle équipe « seront le marketing territorial et la transition économique et écologique des entreprises.
Le hureau a l'ambition de de-Le bureau a l'ambition de de-venir l'association incontournable pour les nouvelles installations professionnelles et pour toutes les entreprises souhaitant développer leur réseau, leur marque em-ployeur et leur intelligence

ployeur et leur intelligence économique. »
Voici la nouvelle composition du bureau de l'AEPV 2023/2025: Christophe Desbrosses (président), Stéphane Perrollier (vice-présidence de la relation école/entreprise), Laurence Marquet-Noël (VP à la promo-



L'AEPV est désormais présidée par Christophe Desbrosses, qui succède à Alex Grandclément Archives Progrès/Antoine DELSART

tion du territoire), Michaël Palisse (VP à l'économie cir-culaire et aux transitions éco-nomiques), Jean-Cyrille Du-cret (VP au bois), Alex Grandclément (secrétaire) et Clément Tomasini (trésorier).



MONTREAL LA CLUSE

Vous êtes matinal, autonome. Vous disposez d'un véhicule (petite cylindrée) Livraison à domicile - Pour revenus complémentaires, quelques heures le matin

Contactez-nous au : 06 50 46 72 35

09/01/2023, 11:55 1 sur 1